

# Etienne MUSSO : une grande figure Venelloise nous a quittés.

L'annonce de la disparition d'Etienne Musso, le 30 décembre 2003, à l'âge de 77 ans a bouleversé les Venellois de toujours, ceux qui ont connu le Venelles d'antan où tout le monde se connaissait. Car, Etienne, c'était « quelqu'un », une figure emblématique de notre village.

## Un champion bouliste

Il nous a quitté quelques jours avant que le Maire ne lui remette, à l'occasion de la cérémonie des Vœux, la Médaille d'Honneur de la Ville pour le du 40<sup>ème</sup> anniversaire de son titre de champion de France à Pétanque et de sa 60<sup>ème</sup> licence. Oui, Etienne était notre champion au palmarès élogieux dans un sport bien de chez nous, la pétanque.

Il a débuté sa carrière bouliste à Venelles en 1944 à la Sté « lei Carrelaires » au café de la Gare, puis en 1957 à la Boule de la Petite Vitesse à Aix où il a été sélectionné à 13 reprises, « comme mon département » aimait-il raconter : dix au Championnat de France de pétanque, une au championnat du monde pétanque et deux au championnat de France au jeu provençal.

Il serait trop long d'énumérer la liste de ses nombreux succès, toutefois rappelons-nous qu'il a été Champion de France pétanque triplettes à Epinal en 1964 où il fut classé meilleur tireur, sous-champion de France pétanque triplettes à Avignon en 1971, demi-finaliste au Championnat de France pétanque à Roubaix en 1969. Et bien sûr, notre grande fierté venelloise : médaille de bronze au Championnat du Monde à Genève en 1972, classé meilleur tireur du monde avec 21 boules frappées sur 21 boules tirées.

Doté d'une adresse innée, d'un bras gauche redoutable et d'un caractère forgé à toutes les épreuves, Etienne « le gaucher » ou « Musso de Venelles », comme on le surnommait dans le milieu bouliste, a écumé les concours de boules dans toute la région durant plus d'un demi-siècle.

## Le Venellois de toujours

Les anciens se souviennent de lui enfant : « En 1938, à 12 ans, associé à ses deux oncles Clovis et Marcel Pignoly, il a participé pour la 1<sup>ère</sup> fois au concours de boules du « Petit Provençal » à Marseille. Il s'est incliné contre des amis de Puyricard avec qui il était venu en train. »

« Il a été et continue d'être l'idole de nombreux boulistes, raconte un de ses partenaires, il était l'exemple que tous les jeunes voulaient suivre. » Et pas seulement en tant que bouliste, car Etienne était aussi la mémoire du village. Bûcheron pendant 30 ans, il reprit l'épicerie familiale avenue Maurice Plantier où il fut par la suite responsable de la maison de la presse, et même correspondant local de notre journal pendant 15 ans.

« Il était parfaitement au courant de l'actualité, confiait ses amis de toujours. Avec lui, c'était toujours un immense plaisir de converser. Il était très ouvert, affable et chaleureux. Avec un sens de l'humour incomparable doublé d'un caractère joyeux et gai. Il savait comme personne raconter les anecdotes sur le Venelles d'antan. »

Ses performances boulistes alimenteront longtemps les conversations de ses fidèles amis et sa silhouette planera à jamais sur les bouledromes qu'il a arpentés. Adieu Tienot !



S  
le  
Q  
N  
N  
N